
ATA Nº 634 

Aos onze dias do mês de julho     de 2018, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro Cultural, 

reuniu-se em Sessão Ordinária, sob a Presidência do Vereador Sidinei Rossetto e secretariada pela Vereadora 

Zilda Maria Zandoná Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores  Clovis Batistella e  Odemar Antônio 

Soletti, Silvio João Balista  e Everaldo Luiz Zambiasi, este substituindo o titular Ivonei Zanetti que se encontra 

em licença por trinta dias e as Vereadoras Elaine Moreira do Amaral, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha 

Martins Dal Mora. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e na sequência 

solicitou a colega Everaldo  para que motivasse uma oração. Em seguida solicitou a Secretária da mesa 

Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: ATA Nº 633 

DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 27 DE JUNHO DE 2018; INDICAÇÃO Nº 28/2018, AUTORIA 

BANCADAS DO PP E PT; INDICAÇÃO Nº 29/2018, AUTORIA VEREADOR EVERALDO LUIZ 

ZAMBIASI; INDICAÇÃO Nº 30/2018, AUTORIA BANCADAS DO PP E PT; MOÇÃO DE PESAR Nº 

12/2018, AUTORIA DE TODOS OS VEREADORES; MOÇÃO DE PESAR Nº 13/2018, AUTORIA DE 

TODOS OS VEREADORES; PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 021 DE  04 DE JULHO  DE 

2018,DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DE CARGO DE PROVIMENTO EM COMISSÃO – 

COORDENADOR DA ATENÇÃO BÁSICA À SAÚDE; CONVITE EMATER – X CONCURSO 

MUNICIPAL DE VINHOS COLONIAIS; CONVITE ESCOLA ZANDONÁ – FEIRA DA INICIAÇÃO À 

PESQUISA. Em seguida o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: O primeiro orador 

inscrito é o Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou e agradeceu a todos os presentes, o 

Prefeito Marcos a Primeira Dama Andrize e o empresário Costa e  colocou-se favorável ao projeto de Lei 

Municipal nº 021/2018 que dispõe sobre a criação de cargo de provimento em comissão – Coordenador da 

atenção básica à saúde, pois o mesmo será bom para a saúde, bom para o atendimento e vai melhorar e 

desenvolver muito  mais. O segundo orador inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA que saudou e 

agradeceu a todos os presentes e comentou que está retornando à Casa Legislativa depois de ter estado de 

licença por trinta dias quando foi substituído pela colega Ivanete Castoldi, a qual agradeceu por ter 

desempenhado um ótimo trabalho. Colocou-se favorável ao Projeto de Lei Municipal nº 021/2018 e comentou 

sobre as indicações da Bancada do PP e PT, que são de suma importância. A construção de banheiros nas 

proximidades da prefeitura,  é importante que fique aberto ao público,  pois acontecem vários eventos na 

praça, como eventos natalinos e demais eventos. Quanto à substituição de lâmpadas da iluminação pública por 

lâmpadas de Led, é uma ótima alternativa para economizar e melhorar ainda mais a iluminação pública. Vê 

como uma ótima alternativa.  Agradeceu a secretaria de obras que deverá concluir até o final de semana a 

ampliação da rede de água do Bairro Aparecida, onde existe um novo loteamento e estão sendo construídas 

novas casas  na parte mais alta do Bairro, e a colocação de mais uma caixa de água e a divisão da rede, da 

parte mais alta com a parte mais baixa,  deverá resolver o problema da falta de água. Agradeceu a 

administração e a equipe da Secretaria de Obras por esse trabalho. Agradeceu o empenho da equipe do CRAS 

que está engajada na organização do espetáculo e os colegas da Secretaria de Obras pelo empenho e 

dedicação, tanto aqueles que estão trabalhando no ginásio, quando aqueles que permanecem atuando no 

parque de máquinas, que se desdobram  para atender a população em geral. A terceira oradora inscrita é a 

Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a todos e comentou que é favorável ao 

Projeto de Lei Municipal nº 021/2018, pois o mesmo vai fortalecer e qualificar os trabalhos da secretaria da 

saúde, melhorando o atendimento de toda a população barra-fundense, bem como melhoria na organização e 

no encaminhamento no que se refere à saúde. Quanto a indicação nº 028 da bancadas do PP e PT disse que a 

construção de banheiros públicos na Praça da Prefeitura é importante devido ao crescimento do município e o 

aumento de pessoas que circulam no centro da cidade para fazer suas atividades comerciais. Falou que é 

necessário conscientizar os usuários para que o mesmo não se transforme em foco de proliferação de insetos. 

Comentou sobre o crescimento do município informado através da divulgação de dados apresentados pelo 

índice firjan. Houve um avanço significativo do município. São estatísticas sobre saúde, educação e geração de 



emprego e renda. O município avançou 826 posições a nível federal. O Município está na 57ª colocação no 

estado e 317ª colocação no país. Com o trabalho por parte do prefeito e vereadores  queremos crescer e 

avançar no ranking ainda mais. Comentou que esteve participando no dia 29 de junho de uma reunião  na 

Prefeitura Municipal,  onde foram discutidos projetos para melhorar a agricultura. Disse que existe uma pessoa 

fazendo estagio na universidade e irá elaborar um diagnostico sócio econômico do meio rural. Esse 

diagnostico é muito importante pois a partir daí poderemos fazer projetos para a agricultura ser mais produtiva. 

Parabenizou a Escola Zandoná pela 13ª feira da iniciação a pesquisa. Os alunos refletiram sobre o 

egocentrismo e o individualismo e também sobre a perspectiva da coletividade em defesa da vida. Hoje na 

abertura tivemos a presença de vários vereadores. Agradeceu ao Deputado Ronaldo Nogueira pela emenda de 

150.000,00 em benefício da área da saúde. O quarto orador inscrito é o Vereador CLÓVIS BATISTELLA, 

que saudou a todos os presentes e comentou que foi procurado por duas mães de alunos da escola infantil que 

reclamaram da qualidade da merenda escolar nessa escola. Disse que esteve em reunião com colegas 

vereadores, o prefeito o vice prefeito e externou essa preocupação, e posteriormente teve a oportunidade de 

falar também com a secretária da educação. A secretaria informou que essa reclamação não procede, pois a 

merenda é de qualidade. Disse que o papel do vereador é buscar esses esclarecimentos. Disse que mesmo 

tendo falado com as autoridades, fez questão de falar na tribuna porque foi o pedido das mães. Esteve na 

mostra do conhecimento da Escola Municipal  e na Feira da iniciação à pesquisa da Escola Estadual e 

aproveitou para parabenizar aos professores, tanto da rede estadual como municipal, pela criatividade dos 

temas abordados. Esses temas escolhidos fazem as crianças crescerem em um ambiente saudável e saber 

respeitar os outros.  A quinta oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que 

saudou a todos e pediu se possível providenciar uma parada de ônibus na saída da cidade, próximo ao acesso 

do  Bairro Aparecida, onde os trabalhadores esperam o ônibus para se deslocarem a Sarandi e quando chove 

fica difícil a espera.  Quando a indicação nº 28/2018 para  construção de banheiros ao lado da prefeitura, é de 

grande importância pois todos os dias as pessoas se deslocam de suas residências, distantes do centro, para 

irem até o comercio e também as pessoas que utilizam os equipamentos da academia da saúde e as crianças 

que brincam na praça. Quanto ao  projeto de numero 21, é importante ter uma pessoa coordenando a saúde de 

nosso município. A sexta oradora inscrita é a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, 

que saudou a todos e comentou matéria publicada na imprensa onde aparece o município de Barra Funda em 

destaque pela publicação dos índices da firjan. O Município está de parabéns. Essa notícia deve ser publicada. 

São notícias assim que são boas de ler e de ouvir. São sementes lançadas há muitos anos. Desde 2008 essas 

estatísticas são feitas e os dados publicados se referem ao ano  de 2016. É importante analisar esses dados em 

que houve crescimento de saúde e da educação, mas na geração de emprego e renda houve uma pequena 

queda. Devemos avaliar e melhorar o que não está bom. Falou sobre o dia do colono e motorista que é 

comemorado dia 25 de julho. Duas profissões fundamentais no desenvolvimento de nosso país. Os grandes 

responsáveis pela produção e pelo transporte. Parabenizou a todos. Convidou a todos para 13ª feira de 

iniciação a pesquisa da Escola Zandoná. Destacou a abertura do evento que com criatividade remetem ao 

estudo da mitologia e trazer para nossa realidade. Um comparativo dos antepassados com os dias de hoje. São 

meses de dedicação dos alunos, que estudam e se dedicam aos projetos.  Parabenizou a Escola Municipal pela 

mostra do conhecimento, onde aconteceu uma belíssima apresentação que contou com a presença de todos os 

alunos na apresentação de abertura. Parabenizou a todos. O sétimo orador inscrito é o Vereador EVERALDO 

LUIZ ZAMBIASI, que saudou a presença de todos e agradeceu ao Ivonei que lhe concedeu a oportunidade de 

assumir por mais uma vez a Câmara. Sobre sua indicação de nº 029/2018, disse que a cidade vem crescendo e 

novas demandas vêm surgindo. Devemos ficar de olhos bem abertos. Disse que a rua paralela é muito boa 

enquanto que do outro lado da RS cada morador tem um acesso individual para a estrada. O caminhão que 

recolhe o lixo passa na paralela do outro lado. Solicitou que seja aberta uma rua paralela a rs 569 no lado 

oposto da onde existe hoje, colocando também mais lixeiras. Disse que os moradores se contentam com uma 

rua cascalhada, não precisando nesse momento de pavimentação. Comentou que nessa região está surgindo um 

novo loteamento com mais de 50 terrenos e também algumas novas construções de casas e comércio. Quanto 



ao crescimento do município, parabenizou a todos os prefeitos que passaram pelo município e disse ter certeza 

que o Prefeito Marcos também vai fazer um bom trabalho. Os vereadores também estão fazendo um grande 

trabalho. Disse que mesmo estando de fora da Câmara acompanha o trabalho que vem sendo realizado. Quanto 

ao Projeto de Lei nº 021/2018, disse que o mesmo será analisado pelas comissões permanentes. A oitava 

oradora inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, que saudou a todos e comentou que o projeto 

de Lei nº 021/2018 será baixado nas comissões para uma melhor interpretação, tendo em vista que o contador 

está de férias. Parabenizou os colonos e motoristas pela passagem de seu dia que acontecerá dia 25 de julho. 

Comentou que na última semana foram divulgados dados do índice firjan, sobre o desenvolvimento municipal, 

referente ao ano de 2016 na gestão do ex-prefeito Alexandre Nicola. Esse estudo apresenta o desenvolvimento 

socioeconômico dos municípios brasileiros, realizando um acompanhamento de estatísticas oficiais sobre 

saúde, educação e emprego e renda. Desde que o IFDM foi criado em 2008 o município de Barra Funda 

avançou 826 posições no ranking nacional de desenvolvimento. Os dados evidenciam o avanço da cidade. Em 

2008,  pontuação estava em 164º lugar na colocação estadual e 1.153 na colocação nacional. Barra funda 

cresceu a olhos vistos, se tornando um bom lugar para viver e empreender. Vários projetos foram realizados ao 

longo desses oito anos de gestão. A política de desenvolvimento levou em consideração a valorização dos 

munícipes. Muitos foram os desafios e também as idealizações e com eles a satisfação de ter realizado grandes 

obras que hoje beneficiam a comunidade. Além de obras físicas,  nos orgulhamos  pelos resultados obtidos nas 

propostas pautadas no respeito as pessoas e na valorização da vida. As obras físicas e as aquisições são muito 

importantes para manutenção e ampliação dos serviços oferecidos aos munícipes, contudo nos orgulhamos dos 

investimentos significativos em saúde, educação, cultura e a garantia de qualidade de vida e bem estar do ser 

humano. Com a consciência do dever cumprido e a oportunidade de crescimento de nossa Barra Funda, nesse 

período de oito anos certamente esse avanço é fruto da caminhada iniciada com a semente plantada pelos que 

nos antecederam, cultivado ao longo dos 100 anos de colonização e solidificada a partir da emancipação de 

Barra Funda. Todos somos  peças importantes no trabalho em equipe. Cada um representa uma pequena 

parcela no resultado final.  Não havendo mais oradores a se manifestar o  Senhor Presidente passou a 

ORDEM DO DIA: ATA Nº 633 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 27 DE JUNHO    DE 2018. Em 

discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. 

O Projeto de Lei Municipal nº 021/2018 foi baixado para estudos nas comissões permanentes. As  indicações e 

moções de pesar  foram consideradas aprovadas. Não havendo mais matérias para apreciar o Senhor 

Presidente  agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no 

dia 25 de julho   de 2018, às 18h30.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


